



ひめゆり

令和5年3月発行

PTA文化委員会

1年を振り返って

春風薫る三月、期待に胸を膨らませ、高森東学園義務教育学校を巣立たれる9年生と保護者の皆さん、卒業おめでとうございます。

新しい出会いへの希望と少しの不安を抱え、数多くの思い出とともに、新しい世界へと踏み出されて行くことと思えます。

三年間、新型コロナウイルス感染症と共に過ごさざるを得ず、悔しい思いをされたと思います。しかし、逆境の中でも見せてくれた姿は、私たち保護者にとってまぶしいものでした。

高森東学園義務教育学校で身につけた学びは、皆さんのこれからの人生の助けとなってくれるでしょう。輝かしい未来に向かって突き進んでください。

私たち保護者、いつまでも応援しています。最後になりますが、先生方、保護者の皆さん一年間PTA活動にご協力を賜り、ありがとうございました。

PTA会長 児玉幸之助

新型コロナウイルス感染症対策下の三年目の令和四年度が区切りの時期を迎えました。保護者の皆様、地域の皆様には変わらない学校教育への「ご支援とご理解をいただき心から感謝申し上げます。

「コロナ禍の影響下で、予定されていたことが変更されたり、中止を余儀なくされたりする状況のなかでありましたが、本校の児童生徒は心つながり合い、夢大きく、誇り高き児童生徒の育成」という学教教育目標へ日々の営みを重ねてくれました。三月十三日には、六名の卒業生が卒業証書を受け取り、再スタートを切っていきました。四月の入学式で三名の元気な新入生の姿も、一年間で、立派な義務教育学校の児童としての「学び」の姿が板についてきました。それぞれの学年の確かな成長のあとを、担任の先生方が児童生徒、保護者の方々へ向けて綴られた修了証の文章には、義務教育学校の「誇り」と成長の「証」が書かれております。一年間をふり返り、児童生徒の素直さと素朴さと、保護者、地域の皆様の温かさを感じた一年だったと改めて感じます。

令和五年度では、コロナ禍が新しい生活様式の中で新しい展開を迎えるとは思いますが、山東原野に生きて学んでいく誇りを、これからも大切に参りたいと思います。本校教育への変わらない「ご支援」ご理解を改めてよろしくお願いたします。



校長 本田雅隆



各種PTA行事

12月授業参観

12月の授業参観で、ひめゆり文化祭の時にできなかったSブロックの発表がありました。みんな緊張した表情でしたが、大きな声で元気よく発表ができていてとても感心しました。色々なことを詳しく調べてわかりやすく発表し、クイズを取り入れて見ている人も飽きさせない内容で、最後までとても楽しく観覧できました。

瀬井雄三



2月授業参観

私は、7年生の数学の授業を参観しました。データ利用と題した平均値・中央値等を求める問題などを、それぞれの考え方を発表していました。

野尻 範仁

学校前イルミネーション

12月18日 雪の舞う中、イルミネーションの設置を行いました。今回は、記念すべき第1回の企画でしたので、私は作業風景のビデオ撮影をさせていただきました。

草村由美

PTA役員選考会

- | | |
|---------|-----------|
| 会長 | 児玉 裕美 |
| 副会長 | 甲斐美由紀 (草) |
| 会計 | 佐藤 聡美 |
| 文化体育委員長 | 瀬井 愛 |
| 厚生委員長 | 矢津田和美 |
| | 甲斐 哲郎 |

本田清徳

2月9日、2棟体育館において開催されました。まず、児玉会長のあいさつの中で、入学生が減少していく中で、役員選考のあり方について学年の垣根を越えた選考を行う必要性や体育、文化の各委員長を統合する提案があり、了承されました。その後役員案が提出され了承されました。また、学年ごとに集まり、各学年の役員選考が行われました。今後学年委員の皆さんが協力し、各委員長を補佐していただき、PTA活動を活発にしてほしいと思います。

行事その他もろもろ・・・

文化祭以降も子どもたちの活躍の場がありました。また、来年度に向けて自創会役員選挙、4月入学する園児の体験入学も行われました。

伝統を守る・・・

- 子どもたちの感想より
- すべて収穫を手作業で行っていたので、すこいと思いました。
- 保存会の人数も減っていると文化祭で知ったので、こつこつ交流を増やしたいと思いました。
- 今年も体験できて良かった。来年もまたやりたい。
- 自分たちもみさお大豆のことを調べてきて、改めて守り継いでいきたいと思いました。



12月1日に保存会のみなさまに協力をいただき今年もみさお大豆の収穫体験ができました。

町政に提案！

私たちは、ジビエ加工所・販売所の開設について提案をしました。提案のときは、緊張してスムーズに話すことができなかったけれど、町長さんや役場の方に伝えるべきことは伝えることができましたので、提案した後は安心しました。

9年 阿南 沙紀



高森町の現状 野生動物の年間駆除数

イノシシ	627頭
シカ	1734頭

83年度
高森町役場農業政策課より



子ども議会提案プレゼンテーションより

11月29日に開催された子ども議会に参加した9年生は「高森町の活性化」について、提案をしてきました。

4月がとても楽しみ！



1年生と新入児です

4月から待ちに待った小学生になりました。お兄さん、お姉さん達と勉強に運動などたくさん経験をして一歩一歩楽しみながら成長してほしいと思います。

これからよろしくお願ひします。

吉良山寿久こはる

2名の仲間が入学します。体験入学では1年生がしっかりともてなしてくれました。

自創会会長 甲斐龍生

新しい東学園のリーダーです

僕が今頑張っているのは4つあります。それは、行動力、聞く力、責任力、礼儀です。特に自分は行動力の面で頑張っています。理由は前までは言ったことを行動に移すことができません。だからです。会長になってよりよい学校を目指しているのです。まずは自分から変わり、それと共に学校も変えていきたいです。



任命式の様子

- | | | |
|--------|-------|----|
| 会長 | 甲斐龍生 | 8年 |
| 副会長 | 井上誠喜 | 8年 |
| 書記 | 瀬井沙由里 | 7年 |
| 前期課程代表 | 後藤陽向 | 5年 |

自創会（児童生徒会）役員は選挙を経て、以下の通りに決まりました。

祝 卒業

2023 3.13

東学園より6名の9年生が巣立ちました。
新たな進路で頑張ってください。

- ①9年間の思い出
- ②高校で頑張りたいこと
- ③後輩たちに向けて



瀨井 吉記

①運動会。文化祭。持久走。修学旅行。特に最後の運動会では前期課程をまとめていくことができました。この力を高校でも生かしていきたいです。
②色々な行事に積極的に参加すること。友達関係を良くしていくことです。
③これから辛いこともあると思いますが、友達や親などに相談をしたりするとこれからの学校生活は楽しんでいけると思います。



須藤 奏来

①文化祭を遠隔で見ることができた。みんなが非常に頑張っていた姿が印象的でした。
②勉強を中心に、多くのことにチャレンジしてみたい。友人も多く作りたいです。
③中学生になってからは1日が本当に早かったです。1日を大事に過ごしましょう。そして友達をたくさん作りましょう。



阿南 沙紀

①東学園生活での思い出は、最後の運動会です。M・Lブロックのダンスリーダーをしていくなかで、教えることや配置を考えるなどがとても難しかったです。でも、運動会当日ではM・Lブロックのみんなと元氣よく踊ることができてうれしかったです。
②周りの雰囲気になれることです。同級生の人数が増えたり、高校生活に慣れないことなどがあられると思うので、少しずつ周りの雰囲気に慣れることを頑張りたいです。
③悔いが残らない学校生活を送ってください。9年間の学校生活を振り返るときに、多くの思い出が残っていること、充実した学校生活を送れていたと思うので、行事や部活などに真剣に取り組んで楽しく参加することが充実した学校生活になると思います。



古澤 正成

①9年間の中で一番思い出に残っていることは、9年生の時の運動会です。最後の運動会で僕は団長を務めました。正直、引張っていく立場で不安もありましたが、団全員のサポートもあり、乗り越えることができました。本番では、優勝を勝ち取ることができ、とても嬉しかったです。
②高校で頑張りたいことは人とのコミュニケーションです。高校に上がると、他県から通う人も集まり、中学校のときよりも人数が増えるので積極的に話しかけてより良い関係を築いていきたいです。
③これからたくさんの方に挑戦して、学校生活を充実させていってください！



林 恒河

①一番心に残っている出来事は今年のプロジェクト学習です。自分たちで企画を立ち上げ、達成した経験は大きな自信になりました。自分で考えて行動するということの大切さを改めて感じることもできた出来事でした。
②高校に入ったことは、夢への第一歩です。辛いこともあると思いますが、自分で決めたことは最後までやり抜く、ということを念頭に置きながら一日一日を充実させていきたいです。そして、将来の土台となる3年間を築いていけるように多くの経験を積んでいこうと思います。
③できないことに気を取られずに、できることをやりなさい。"ジョン・ウッデン"というアメリカの元バスケットボール選手の言葉です。あれもできない、これもできないと考えるより、あれができるようになった、これができるようになったとポジティブに考えたほうが前向きな気持ちになれると思います。東学園の生活は貴重です。卒業まで思い残すことがないように生活を送ってください。Good Bye!



野尻奈穂実

①1年生のときの鍛錬遠足です。奥阿蘇キャンプ場までの長い道のりはとても大変でしたが、お昼のおにぎりがとても美味しかったことが思い出に残っています。
②自分磨きです。挨拶などの礼儀作法を身に着け、自立した社会人になるための土台をつくりたいです。
③東学園は一人ひとりが活躍する機会がたくさんあるので、苦手なことでも思い切ってチャレンジしてみてください！

9年担任、9年保護者代表より



長かったようで短かった義務教育課程が終わりました。熊本地震、小中から義務教育学校への移行、そして新型コロナウイルスの感染拡大で休校、マスク生活、学校行事の中止・延期・縮小など本当にいろんなことがあった9年間でした。本人たちももっとやりたかったと思っっていると思います。そんな中でもたくさんさんの思い出をつくることができました。上の子と合わせる11年間お世話になりました。これからの東学園のますますのご発展をお祈りいたします。本当にお世話になりました。

阿南幸代

9年生保護者代表より

9年担任 福本 洋

2年間を振り返って
8年生から2年間担任させていただきました。数年前に町の授業研究会で見たときのクラス（5年生）と分かり、縁を感じた次第です。8年の後半からは、学園の中心として皆が何事にも一生懸命取り組んでくれました。多くの思い出ができましたが、9年生でやっと行くことができました。鹿児島島の修学旅行が心に残っています。保護者様には多くの行事に、ほとんどご夫婦で参加していただき、本当に感謝している次第です。9年生の今後のさらなる活躍を期待しています。

本年度の子どもたちの活動の様子を振り返って...



4月 1年入学式・7年進級式



5月 運動会 Sブロックダンス



6月 中体連 バドミントン競技



11月 ひめゆり文化祭 M・Lブロック発表



11月 Mブロック鍛錬遠足



2月 4年生 野焼き体験

編集後記

年3回の「ひめゆり」発行を目指してスタートした文化委員会。個人的にはあっという間に過ぎていく中、行事の振り返りや他の学年の活動が見ることができる貴重な時間となりました。本3号で、今年の文化委員会の活動が終了します。原稿に協力いただいたみなさま。ありがとうございました。

佐藤聡美

